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Gemeinde Elbe 

Me/Lo 

 

 

P r o t o k o l l  

Rat Elbe/004 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Elbe 
am Montag, den 26.03.2018, von 19:30 Uhr bis 20:17 Uhr 

Feuerwehrhaus Gustedt, Dorfstraße 13, 38274 Elbe 
 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Vree, Friedhelm  

Ratsmitglieder 
Bruer, Hans-Joachim  
Grell, Silke  
Heinecke, Peter  
Karbstein, Jürgen  
Lüer, Christiane  
Mennecke, Karin  
Nethert, Bernd  
Teuber, Lars-Arne  
Waßmuß, Harm  

Verw. Ang. 
Kälin, Sandra  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Meister, Dieter  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Ebeling-Kracke, Susanne  
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:30 Uhr 
Ende:  20:17 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
Keine Einwendungen oder Ergänzungen. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 3. Sitzung des Gemeinderates vom 

13.11.2017 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
Es waren keine Einwohner anwesend. 
 
 
 4. Über- und außerplanmäßige Ausgaben im Haushaltsjahr 2017 

 
Gemäß § 117 Nieders. Kommunalverfassungsgesetz nimmt der Rat der Gemeinde Elbe von 
den geleisteten und vom Bürgermeister im Einvernehmen mit seinem Stellvertreter genehmig-
ten über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen Kenntnis. 
 
 
 5. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2018 

 
Verw.-Ang. Kälin trug wesentliche Gesichtspunkte und Zahlen des Haushaltsplanes 2018 vor.  
 
So beliefen sich die ordentlichen Erträge auf 1.402.200 € und die ordentlichen Aufwendungen 
auf 1.439.000 €. Hieraus ergäbe sich ein Defizit von 36.800 €, welches aus der vorhandenen 
Überschussrücklage problemlos gedeckt werden könne. 
 
Das strukturelle Defizit könne gegenüber dem Vorjahr somit von 50.800 € um 14.000 € redu-
ziert werden, was auf eine Erhöhung der Realsteuerhebesätze zurückzuführen sei.  
 
Vorbehaltlich der noch zu erstellenden Jahresabschlüsse 2015 – 2017 würde sich der Bestand 
der Ergebnisrücklage zum 31.12.2017 auf rd. 424.700 € erhöhen. 
 
Die Sprecherin ging auf die mit dieser Haushaltssatzung vorgesehene Erhöhung der Steuerhe-
besätze ein. Hiernach ergäben sich Mehrerträge von insgesamt 28.600 €. 
 
Die Neufestsetzung der Schlüsselzahlen bei dem Gemeindeanteil an der Einkommensteuer 
sowie der Umsatzsteuer führen letztendlich zu Erträgen in Höhe von 783.100 € bzw. 16.600 €. 
 
Bei den Aufwandspositionen müsse man feststellen, dass die Personalaufwendungen mit 
50.300 €, die Sach- und Dienstleistungen mit 140.300 € und die Transferaufwendungen mit 
1.053.600 € zu Buche schlagen. 
 
In ihren weiteren Ausführungen ging die Kämmerin kurz auf die einzelnen Investitionsmaßnah-
men kurz ein, die sich im Vorbericht des Haushaltsplanes wiederfinden. 
 
Größte Investitionsposition sei die Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik mit 
95.000 €. 
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Letztendlich betrage der Überschuss aus laufender Verwaltungstätigkeit 96.600 € und das Defi-
zit aus Investitionstätigkeit 179.000 € bei einem Investitionsvolumen 2018 von insgesamt 
198.000 €. Der Finanzbedarf im Finanzhaushalt 2018 läge dann bei 82.400 € (Vorjahr 
56.700 €). Den Bestand der liquiden Mittel gab die Kämmerin mit rd. 920.200 € zum 01.01.2018 
und mit ca. 828.100 € zum 31.12.2018 an. Aufgrund des Bestandes der liquiden Mittel könne 
der Fehlbedarf ohne Probleme gedeckt werden. In der mittelfristigen Finanzplanung würden 
sich wieder Überschüsse abzeichnen. 
  
Aufgrund der soliden Kassenlage sei davon auszugehen, dass zunächst keine Kreditaufnah-
men erforderlich werden. 
 
BGM Vree sowie die Fraktionsvorsitzenden Karbstein und Waßmuß bedankten sich in ihren 
Ausführungen für die gute geleistete Arbeit der Verwaltung und sprachen diesem Haushaltsplan 
ihre Zustimmung aus. 
 
BGM Vree ging noch kurz auf die Frage ein, ob die Gemeinde Elbe aufgrund ihres erneuten 
Antrages in das Förderprogramm der Dorfentwicklung aufgenommen werde. Hierzu äußerte 
Verw.-Ang. Meister, dass eine Entscheidung über die Aufnahme im Frühjahr 2018 zu erwarten 
sei. Der Sprecher stehe in guten Kontakten mit der Förderbehörde in Braunschweig und hoffe 
auf eine umgehende Mitteilung der Entscheidung, sobald diese getroffen sei. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Haushaltssatzung, der Haushaltsplan und der Stellenplan der Ge-
meinde Elbe für das Haushaltsjahr 2018 einschl. der Finanzplanung für 
den Planungszeitraum bis 2021 werden beschlossen. 
 

 
 6. Mitteilungen 

 
 6.1. Mitteilung: Veranstaltung ILE Nördliches Harzvorland 

 
Verw.-Ang. Meister wies auf die Veranstaltung im Rahmen ILE Nördliches Harzvorland hin: 
 
ILE On Tour am Freitag, den 20.04.2018, ab 14:00 Uhr. Es können aus der Samtgemeinde ins-
gesamt 5 Personen teilnehmen. Bei Interesse bitte melden.  
 
 
 6.2. Mitteilung: Aktivitäten des SV Gustedt bzgl. 3-D- Bogenschießen 

 
BGM Vree sprach die geplanten Aktivitäten des SV Gustedt in Sachen 3-D-Bogenschießen an. 
Hier seien Sicherheitsaspekte zu bedenken und es müsse eine Parcourabnahme erfolgen und 
entsprechend protokolliert werden. Es käme in Betracht, mit dem Verein einen entsprechenden 
Ortstermin durchzuführen. 
 
RM Lüer wies auf einen Tag der offenen Tür zur Eröffnung dieser neuen Sparte am 07.04.2018 
um 10:00 Uhr auf dem Sportgelände des SV Gustedt hin. 
 
Es gab eine allgemeine Aussprache zur dieser Thematik, wobei man sich darüber einig war, 
dass die für das 3-D-Bogen-Schießen existierenden Sicherheitsaspekte zu beachten seien. 
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 6.3. Mitteilung: Künftige Protokollführung 

 
Verw.-Ang. Meister ging kurz auf die von ihm durchzuführende Art der Protokollführung ein und 
gab bekannt, dass er künftig in Anlehnung der Handhabung auf Samtgemeindeebene die Pro-
tokolle wesentlich kürzer fassen werde. Wenn es aber im Einzelfall gewünscht ist, Aussagen im 
Protokoll wiederzugeben, wird dies auch erfolgen. 
 
 
 7. Anfragen 

 
 7.1. Anfrage: Findling Kampstraße, Gustedt 

 
RM Nethert führte folgendes an: 
 
In Gustedt, Kampstraße/Grundstück Dahlhäuser, befindet sich ein Findling im Straßennebenbe-
reich in einem Abstand von unter 1 m zur Fahrbahn. Lt. BGM Vree müsse der Abstand mindes-
tens 70 cm betragen. 
 
 
 7.2. Anfrage: Baustelle KaTiKom in Gustedt, Gebhardshagener Straße 

 
RM Nethert ging auf eine Anfrage in der letzten Ratssitzung ein, wo es um eine Baustelle der 
Fa. KaTiKom in Gustedt, Gebhardshagener Straße ging, woraufhin BGM Vree meinte, dass 
dies dem Bauamt gemeldet sei. 
 
 
 7.3. Anfrage: Unterhaltung der Bekanntmachungskästen in Klein Elbe 

 
RM Lüer wollte wissen, wer in Klein Elbe die Bekanntmachungskästen unterhalte. 
 
 
 7.4. Anfrage: Straßenreinigung in der Gemeinde Elbe 

 
RM Lüer ging auf die Straßenreinigung in der Gemeinde Elbe ein, wonach ein entsprechendes 
Schreiben an die Anlieger verteilt werden sollte. Dies wurde von BGM Vree bekräftigt, das ent-
sprechende Amt in der Samtgemeindeverwaltung sei informiert. 
 
 
 7.5. Anfrage: Randstreifen Ringelheimer Weg/Gebhardshagener Straße in Gustedt 

 
BGM Vree sprach den Randstreifen im Bereich Gustedt, Ringelheimer Weg, der zerfahren sei; 
außerdem stehen dort eine Gitterbox und ein Rundballen. Es sollte geprüft werden, ob diese 
Gegenstände dort stehen dürfen. 
 
Hierzu äußerte der Sprecher, dass er vor 2 Wochen mit dem Ordnungsamt alles besprochen 
habe und die Grundstückseigentümer angeschrieben werden. 
 
 
 7.6. Anfrage: Spielplatz in Klein Elbe 

 
RM Mennecke sprach eine Situation in Klein Elbe, Spielplatz/Hauptstraße, an, wo sich Wasser 
im Straßenbereich sammle. 
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 7.7. Anfrage: DGH Klein Elbe 

 
RM Karbstein sprach die Situation am DGH in Klein Elbe an bzgl. Parken durch Anwohner an, 
was die Durchfahrt von LKW-Verkehr verhindere bzw. werde der Seitenstreifen kaputtgefahren.  
 
 
 7.8. Anfrage: Büsche im Straßennebenbereich Richtung Fa. Eurokern 

 
RM Karbstein sprach an, dass die Büsche im Straßennebenbereich zur Fa. Eurokern zurückge-
schnitten werden müssten 
 
 
 7.9. Anfrage: Abbiegen "An der Bahn" in Klein Elbe 

 
RM Karbstein wollte hierzu wissen, wie dies im Einzelnen funktionieren soll. Verw.-Ang. Meister 
äußerte, dass dies in der Verkehrsschau im April 2018 angesprochen werde. BGM Vree wies 
darauf hin, dass die dortigen Absperrungen immer noch vorhanden seien. 
 
 
 7.10. Anfrage: Herstellung von behindertengerechten Bushaltestellen 

 
RM Waßmuß sprach die vorgesehene Herstellung von behindertengerechten Bushaltestellen 
an, wo dann z.B. in Gustedt an dem Grundstück Mittrenga eine Fahrbahnverengung zu ver-
zeichnen sein werde. Hier sei es dann u.U. erforderlich, ein Halteverbot auszusprechen.  
 
 
 7.11. Anfrage: Parksituation an einem Grundstück in der Straße "Dehne" in Gustedt 

 
RM Waßmuß sprach einen Eigentümerwechsel in Gustedt, „Dehne“, an, wo im Bereich des 
Regenrückhaltebeckens geparkt werde, die Straße verdreckt und der Seitenstreifen kaputtge-
fahren werde. 
 
 
 7.12. Anfrage: Ehemaliges Grundstück Wolkenhauer in Gustedt 

 
RM Lüer sprach die Situation in Gustedt, ehemals Grundstück Wolkenhauer an, wo abgesperrt 
sei. BGM Vree meinte hierzu, dass dies so gefordert gewesen sei. 
 
 
 7.13. Anfrage: Grundstücke Krüger/Vornkahl in Gustedt 

 
RM Waßmuß ging auf eine Angelegenheit im Bereich der Grundstücke Krüger/Vornkahl ein und 
fragte an, was man dagegen tun könne. BGM Vree äußerte, dass es schwierig sei, hiergegen 
vorzugehen. 
 
 
 
 
 
Vree    Meister 
Bürgermeister    Protokollführer 
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